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ATA DA 23ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 15ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 26 DE ABRIL DE 2012 

DVD A22/2012 
 

Aos vinte e seis dias do mês de abril de dois mil e doze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a VIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Quinta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Evilásio Santana Santos (Bahia) 
– Vice-Presidente, Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) – 3º Secretário, 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo 
Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo) – Presidente, 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), José Ricardo Dias (Dr. José 
Ricardo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – 
Pinheirinho) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) – 1º Secretário, 
Marcos Cortez (Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), sob a 
presidência dos Vereadores José Francisco de Araujo (José de Araujo), Evilásio Santana 
Santos (Bahia) e Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) e secretariada 
pelos Vereadores Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho), Gilberto 
Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) e Claudio Malatesta (Claudio Malatesta). Às 
quinze horas e trinta minutos, o Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores 
Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) e Tiago Nogueira (Tiago 
Nogueira). APROVADA a Ata da 22ª Sessão Ordinária, realizada em 24 de abril de 2012; 
da 8ª Sessão Solene, realizada em 10 de abril de 2012; e da 9ª Sessão Solene, realizada 
em 18 de abril de 2012. Registrada a presença da Comissão dos Precatorianos. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 373/12 (4290) 
Encaminha balancete de fevereiro de 2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 1575/06 (4363) Retira prazo de urgência do 
PL 10/2012 [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 372/12 (4293) Encaminha balancetes referentes a março de 2012 [CIENTE. À 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CRAISA 
(4294) Encaminha cópia do Edital Pregão 07/12 [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 06/12 (4230) 
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Encaminha cópia do Edital de Pregão 19/2012 [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 06/12 (4231) Encaminha 
cópia do Edital de Pregão 21/2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 654/12 (4232) Encaminha cópia da publicação 
do Relatório de Gastos Publicitários do Semasa, referente ao 1º trimestre de 2012 
[CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
(4289) Encaminha cópia dos Editais de Pregão Presencial 20/2012 e da Tomada de 
Preços 04/2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 469/09 (4369) Indicação para intensificar rondas ostensivas e instalação 
de posto policial ou base da Guarda Civil no Bairro Recreio da Borda do Campo; 2170/10 
(4370) Indicação para intensificar rondas policiais na Vila Linda; 580/09 (4371) Indicação 
para sinalizar o trânsito no trecho entre as Ruas Embaré, Barbacena e Carijós, Vila Linda; 
1926/10 (4372) Indicação para estudos técnicos visando a proporcionar mais segurança 
no trânsito no cruzamento da Av. das Nações com a Rua Poianas e Rua Ilíria, Jardim 
Rina; 1305/09 (4373) Indicação para realizar benfeitorias no cruzamento da Rua Benedito 
Calixto com a Rua Alberto Oliveira, Condomínio Maracanã [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
1822/11 (4351) Indicação para vistoria no Condomínio Mérito Santo André, localizado na 
Av. Pedro Américo n. 1115, Vila Homero Thon; 677/12 (4352) Indicação para limpeza e 
capinação na Rua Jutlândia, altura do n. 91, Parque Capuava; 200/10 (4353) Indicação 
para poda da árvore localizada na Rua Odorinda n. 64, Vila Guarani; 1370/09 (4354) 
Indicação para limpeza e capinação do canteiro central localizado da Av. Queirós Filho, 
altura do n. 2.600, Vila Guaraciaba; 1034/11 (4355) Indicação para pintura das faixas de 
travessia de pedestre e da lombada localizadas em toda extensão da Rua Cedral, Vila 
Progresso. VEREADOR ANTONIO LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE) 1142/11 (4356) 
Requerimento ao Diretor-Executivo da Eletropaulo de limpeza do terreno localizado na Av. 
Pedro Américo, altura do n. 75, Bairro Homero Thon; 1196/09 (4357) Requerimento de 
Informações sobre o número de funcionários da Rede Pública de Saúde do Município; 
621/09 (4358) Indicação para tapar o buraco localizado na Av. Valentim Magalhães, altura 
do n. 1.940, Vila Guaraciaba; 489/09 (4359) Indicação para capinação, limpeza e remoção 
de lixo e entulho nas margens do Córrego Cassaquera, na Av. Prof. Luiz Inácio de Anhaia 
Melo, Bairro Centreville; 678/12 (4360) Indicação para implantar sinalização de trânsito 
proibindo a circulação de veículos pesados na Rua Varsóvia, Vila Metalúrgica. 
VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 661/12 (4305) Requerimento de 
Informações sobre quantos taxistas existem cadastrados na cidade; 2783/09 (4306) 
Indicação para tapar o buraco existente entre as ruas Honduras e Dinamarca, Parque das 
Nações; 413/10 (4307) Indicação para tapar o buraco existente no cruzamento das ruas 
Ianomâmi com Egito, Vila Curuçá. VEREADOR CLAUDIO MALATESTA (CLAUDIO 
MALATESTA) 2048/10 (4310) Indicação para substituir a árvore localizada na esquina 
das ruas Andaraí e Tucumã, Vila Floresta, bem como podar as demais árvores dessas 
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vias; 4399/09 (4311) Indicação para recapeamento asfáltico e drenagem na Rua Coréia, 
no trecho compreendido entre as Ruas Tonga e Betânia, Parque das Nações; 1490/11 
(4312) Indicação para substituir a placa indicativa de “proibido jogar lixo” em terreno 
público localizado entre os números 45 e 63 da Rua Fátima, Jardim Ipanema; 664/12 
(4313) Indicação para tapar o buraco do cruzamento das ruas Abrahão Delega e Felício 
Pedroso, Jardim Ocara. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 662/12 (4308) Indicação para capinação e limpeza da Rua Aimberê, no trecho 
compreendido entre as ruas Aracati e dos Alpes, Vila Curuçá; 663/12 (4309) 
Requerimento ao Superintendente do Semasa de vistoria e análise técnica visando o 
rebaixamento da guia de sarjeta localizada na Rua Ipiranga, em frente do n. 205, Parque 
João Ramalho. VEREADOR GILBERTO WACHTLER (GILBERTO WACHTLER – DO 
PRIMAVERA) 316/09 (4330) Indicação para colocação de semáforo com faixa de 
pedestre na Rua Carijós, altura da Rua Mem de Sá, Vila Alzira; 195/10 (4331) 
Requerimento para que o retorno provisório existente na ponte em frente do Wall Mart, na 
Av. dos Estados, seja mudado para a ponte anterior, no farol defronte do Núcleo 
Habitacional Capuava, na Av. Ayrton Senna, Parque Capuava; 3013/09 (4332) 
Requerimento ao CPA/M-6, Polícia Militar, de aumento de ronda policial na Rua Mauriti, 
Vila Humaitá; 2078/09 (4333) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Nimída, 
Parque Capuava; 208/09 (4334) Indicação para colocar placa indicando o limite de 
velocidade permitido na Av. João Pessoa, Jardim Utinga. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 670/12 (4336) Indicação para remoção de lixo 
e entulho depositados no entroncamento das ruas Maria Montessori e Nestor Pereira 
Leite, Jardim Santa Cristina; 671/12 (4337) Indicação para desobstrução da rede de 
distribuição da Travessa Guará, Vila Junqueira; 2303/09 (4338) Indicação para notificar o 
proprietário de terreno localizado ao lado do n. 1.258 da Rua dos Ciprestes para que 
atenda as determinações previstas na Legislação Municipal; 672/12 (4339) Indicação para 
revitalização da pavimentação das travessas Bariri e Itupeva, Condomínio Nova Cidade, 
Bairro Sítio dos Vianas; 673/12 (4340) Indicação para vistoria técnica no sistema de coleta 
de lixo na Travessa Bariri, Itupeva e outras, no Condomínio Nova Cidade. Bairro Sítio dos 
Vianas. VEREADOR ISRAEL ZEKCER (DR. ISRAEL ZEKCER) 1449/11 (4314) 
Indicação para melhorias na Unidade de Saúde do Jardim Santo Alberto; 1196/09 (4315) 
Indicação para melhorias na Unidade de Saúde da Vila Helena; 1150/11 (4316) Indicação 
para melhorias na Unidade de Saúde do Jardim Sorocaba; 664/09 (4317) Requerimento 
ao 10º Batalhão de Polícia Militar de rondas ostensivas no entorno das praças Kennedy e 
Dr. Sérgio Cyrino da Silva, Bairro Valparaíso jusas,,. VEREADOR JAIRO BAFILE (JAIRO 
BAFILE – JAIRINHO) 656/12 (4207) Indicação para revitalizar a praça localizada na Rua 
Maracai com Rua Osvaldo Cruz, Jardim Estela; 657/12 (4208) Indicação para intervenção 
em árvore localizada na altura do n. 152 da Rua Nereu Ramos, Jardim Utinga; 660/12 
(4303) Indicação para realizar benfeitorias na Vila Alto de Santo André; 1413/09 (4304) 
Requerimento de Informações sobre o protocolado n. 07632/11, que solicita manutenção 
na praça sita na Rua Nereu Ramos, Jardim Utinga. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
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LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO). VEREADOR 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2314/11-A (4324) Emenda 
Modificativa ao art. 1º do PLCM n. 13/12, que visa a denominar de Travessa da Paz o 
logradouro localizado na entrada que dá acesso ao Núcleo Habitacional da Av. da Paz, 
Vila Metalúrgica [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1617/10 (4325) Indicação para 
vistoria técnica e providências para solucionar o problema de água parada na Rua Tirana, 
Vila Matarazzo; 915/11 (4326) Indicação para estudos para desapropriação do terreno e 
prédio onde funcionava a UTIVESA, situado na Rua Leonilda n. 500, Bairro Camilópolis; 
1256/09 (4327) Indicação para remoção de arbustos pequenos e poda das árvores 
plantadas na margem do pesqueiro situado na Av. Engenheiro Olavo Alaysio de Lima, em 
frente ao n. 392, Bairro Santa Terezinha; 954/09 (4328) Indicação para intimar o 
proprietário do terreno situado na Rua Colorado, ao lado do n. 72, Parque Oratório, a 
proceder a limpeza do referido terreno. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) 2309/11 (4361) Indicação para instalação de 
sinalização de trânsito, tais como faixa de pedestres e semáforo em frente à portaria de 
entrada da fábrica TRW, localizada na Av. Alexandre de Gusmão n. 1125, Parque 
Capuava, bem como em seus arredores; 672/09 (4362) Indicação para poda de árvore na 
Av. Valentim Magalhães, em frente ao n. 3380, Condomínio Maracanã. VEREADOR 
JOSÉ RICARDO DIAS (DR. JOSÉ RICARDO) 1588/09 (4346) Indicação para recolocar o 
abrigo na parada final da linha T-29 da Rua Cunha Correia, Vila Lutécia; 675/12 (4347) 
Indicação para capinação e limpeza da praça situada na Rua Osvaldo Aranha e Av. 
Capitão Mário de Toledo, Vila América; 3180/09 (4348) Indicação para revitalização da 
Praça Vicente Rosa e manutenção da respectiva calçada, Vila Suíça; 676/12 (4349) 
Indicação para restaurar o asfalto em um trecho da Rua Náutico, Vila Lutécia. 
JUSTIFICADA a ausência do Vereador Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), por 
problema de saúde grave de pessoa da família. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ 
CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) 658/12 (4295) PLCM n. 34/12, que dispõe sobre o 
“Programa de Alimentação Diferenciada” aos estudantes da Educação Básica 
diagnosticados com diabetes, hipertensão arterial, doença celíaca e intolerância à lactose 
na merenda escolar servida nas escolas públicas e creches municipais [ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA, EDUCAÇÃO E SAÚDE]; 2448/93 (4296) PLCM 35/12, que institui o Dia 
Municipal do Pastor Evangélico [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 2424/09 
(4297) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de designação de 
uma base comunitária móvel na Praça Nova Iorque, localizada na Av. Nova Iorque, Vila 
Metalúrgica; 1736/10 (4298) Indicação para instalação de grade de proteção no terreno 
localizado na Rua Heitor Penteado, altura do n. 55, Jardim Guarará; 338/09 (4299) 
Indicação para instalação de redutor de velocidade na Rua Betânia, Parque Novo 
Oratório; 689/09 (4300) Indicação para revitalização do canteiro central da Av. Nova 
Zelândia, Jardim Itapuã; 659/12 (4301) Indicação para limpeza, capinação e manutenção 
da calçada na Av. Cândido Camargo, altura do n. 504, Jardim Ana Maria; 106/11 (4323) 
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Emenda Aditiva ao PL 01/11, que dispõe sobre as nomeações para cargos em comissão 
no âmbito dos órgãos do Poder Executivo e Legislativo Municipal e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, 
com exibição de vídeo]. VEREADOR MARCOS CORTEZ (MARCOS CORTEZ) 679/12 
(4364) Indicação para capinação de calçada na Rua Cisplatina, Jardim Ipanema; 729/09 
(4365) Indicação para capinação do terreno localizado na Rua Cisplatina, Jardim 
Ipanema; 363/09 (4366) Indicação para que seja tapado buraco na Rua Frei Caneca, 
Bairro Bangu; 3742/09 (4367) Indicação para que sejam tapados os buracos existentes na 
Rua Conselheiro Justino, Bairro Campestre; 971/09 (4368) Indicação para que sejam 
tapados os buracos na Rua Jequitinhonha, Bairro Campestre. VEREADOR PAULO 
HENRIQUE PINTO SERRA (PAULINHO SERRA) 3222/09 (4012) Indicação para pintura 
de faixa de pedestres no cruzamento da Estrada do Pedroso com Av. Capitão Mário de 
Toledo, Jardim Santo André; 1529/10 (4013) Indicação para seja intensificada a 
sinalização de contramão na Rua Andradina, Bairro Valparaíso; 655/12 (4014) Indicação 
para troca de duas lâmpadas na Rua Assis Chateaubriand n. 55, Bairro Centreville; 
655/12 (4015) Indicação para melhorias no sistema de iluminação pública existente na 
Rua Assis Chateaubriand, altura do n. 700, Bairro Centreville; 669/12 (4329) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Vila Palmares que reivindicam a 
implantação de mão única de direção na Rua Pederneiras, no trecho compreendido entre 
a Av. Palmares e a Rua Lauro Muller, bem como fiscalização ostensiva no local para 
coibir infrações [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 468/10 (4318) Indicação para colocação 
de placa de logradouro na Praça Bruno Felipe de Souza, localizada na Rua Giuseppe 
Lorenzini com Rua Otávio Cândido e Rua Demétrio Ghirardello, Jardim Las Vegas; 665/12 
(4319) Indicação para colocação de placa de logradouro na Praça Doutor Moysés Fucs, 
localizada na Rua Aymorés n. 558 com Rua Azáleas, Vila Marina; 666/12 (4320) 
Indicação para colocação de placa de logradouro na Praça Manoel Gomes Espinelli, 
localizada na Av. André Ramalho com Rua Porangaba e Rua Ouricuri, Parque João 
Ramalho; 667/12 (4321) Indicação para envio de técnicos do Semasa para vistoriar o 
imóvel localizado na Rua das Figueiras n. 1630, esquina com Rua Manacá, Bairro 
Campestre; 668/12 (4322) Indicação para remoção de uma árvore existente na Rua 
Jambeiro, em frente ao n. 69, Vila Eldigia. VEREADOR TIAGO NOGUEIRA (TIAGO 
NOGUEIRA) 4283/09 (4341) Indicação para impedir depósito de entulho na Av. João 
Pessoa com Av. Sapopemba, Jardim Utinga; 2407/09 (4342) Indicação para diversas 
providências em relação às famílias em processo de remoção no Jardim Santo André; 
2539/09 (4343) Indicação para limpeza do mato, poda de árvores, retirada de entulho, 
construção de muro e desratização em terreno localizado na Av. Brigadeiro Faria Lima, 
altura do n. 75, Bairro Centreville; 3838/09 (4344) Indicação para manutenção e limpeza 
em quadra localizada no final da Rua Águia Branca, Jardim dos Pássaros; 674/12 (4345) 
Requerimento de informações sobre concurso aberto pelo Semasa. Após a leitura, as 
Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos destinados para o final da 
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próxima Ordem do Dia desimpedida. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO). Às 16h41min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PV PTB PSD PSDB DEM PT PSB PMDB]. Havendo acordo entre as 
lideranças, todas as bancadas declinam do uso da palavra no Grande Expediente da 
presente sessão. Registrada a presença do Sr. Samuel Siqueira, ex-vereador desta 
Casa. Às 16h46min passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilásio Santana Santos (Bahia), Claudio Malatesta (Claudio 
Malatesta), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo Bafile (Jairo Bafile – 
Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz 
Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho), Marcos Cortez (Marcos Cortez), 
Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira). ITEM 1º 
- PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 09/12, protocolo 001885, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que institui benefício financeiro suplementar da 
bolsa-benefício concedida pelo Governo Federal, aos voluntários que atuem como 
alfabetizadores e coordenadores de turmas de alfabetização em atividade no Programa 
Brasil Alfabetizado. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Educação apresentaram 
o Parecer n. 01/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, 
protocolo 004220. PROCESSO N. 285/12 - quorum: M.A. [APROVADO POR QUINZE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Evilásio Santana Santos (Bahia), Claudio 
Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Gilberto 
Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – 
Pinheirinho), Marcos Cortez (Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) 
e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira); ausentes: José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) e Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano); 
ausência justificada: Francisco Alberto (Alemão do Cruzado)]. Às 16h58min, passa-se à 
TRIBUNA LIVRE: SR. JOSÉ ABRÃO ANDERY NETO – Representando os moradores, 
comerciantes e estudantes do entorno da Praça Rui Barbosa, inscrito para falar sobre o 
projeto da Praça Rui Barbosa – Santa Terezinha, relata que plantou um abacateiro na 
referida praça, o qual não sofreu nenhum ato de vandalismo por parte de um cidadão 
comum, mas sofreu vandalismo institucional por parte da Prefeitura, ao ser retirado para 
implantação de rotatória na praça; critica a forma como vem sendo feita a reforma, o que 
considera um crime. Rebate requerimento de autoria do Vereador Bahia sobre 
estacionamento, visto que o trânsito e os usuários da praça convivem em harmonia. 
Assevera que no último ano não houve problema de roubo na praça. SRA. LURDES 
APARECIDA BONANI MARTINS – Representando os moradores da Vila Palmares, 
inscrita para falar sobre melhorias no trânsito e enchentes no bairro, reivindica alguns 
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itens para a Rua Pederneiras, tais como: mão única na referida rua, pois o trânsito de 
caminhões está causando rachaduras nas casas, além de aborrecimentos ao derrubar 
areia e pedra transportados para um depósito existente no local. Denuncia também que 
existe uma área ocupada para reciclagem, causando transtornos aos moradores, em 
virtude da proliferação de enormes ratos e outros bichos peçonhentos, poeira, causando 
doenças aos moradores e, em especial, às crianças. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Parabeniza a dona Lurdes pela luta e 
manifesta certeza de que o Líder do Governo, na Casa, tomará providências cabíveis 
junto às autoridades competentes. Sobre a questão da Praça Rui Barbosa, lembra que 
doze anos atrás muitos classificaram como equívoco o projeto que estava sendo 
executado no local e mesmo assim as obras foram realizadas; defende que a praça 
necessita de reforma, todavia deixa claro que recortar a praça, transformando-a numa 
rotatória não é a melhor opção, pois é privilegiar o automóvel, em detrimento do pedestre 
e dos usuários da praça, o que considera uma ação equivocada. VEREADOR EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) – Diz que não aceita as críticas feitas pelo munícipe a sua 
assessoria, pois não aceita críticas de pessoas que vêm com interesse próprio, mas 
somente da população nas ruas e nas urnas. Lembra que, na época, ninguém queria a 
reforma da Praça Rui Barbosa, conforme fora executado pela Administração do PT. 
Manifesta orgulho de sua assessoria e lê Indicação de sua autoria para estudos visando à 
reestruturação da Praça Rui Barbosa. Entende que o PT, ao fazer a reforma, objetivava 
melhorar o local. Lembra que na época do projeto da Praça Kennedy o Vereador Paulinho 
Serra foi penalizado, todavia, hoje todo mundo elogia o que foi lá realizado. Finaliza 
dizendo que é preciso ver o que é melhor para a maioria das pessoas. VEREADOR 
PAULO HENRIQUE PINTO SERRA (PAULINHO SERRA) – Fala que ninguém é contra 
deixar a Praça Rui Barbosa como está, assim como todos são a favor da revitalização e 
da recuperação do local, a fim de sanar os problemas oriundos de um trabalho malfeito. 
Esclarece que no caso da Praça Kennedy não houve intransigência por parte do 
secretário, o que agora está havendo na Praça Rui Barbosa, e lamenta que o secretário 
não ouça as pessoas sobre a mudança do viário e as alternativas possíveis. Com relação 
à Palmares, pede apoio dos Vereadores para aprovação de requerimento com abaixo-
assinado com mais de quatrocentas assinaturas, de implantação de mão única de direção 
na Rua Pederneiras, no trecho entre a Avenida Palmares e Avenida Lauro Muller, pois 
referida rua não foi idealizada para receber trânsito pesado. Sobre a empresa de 
reciclagem, sugere seja verificada a documentação para ver sua legalidade e se o Plano 
Diretor permite tal atividade que está causando inúmeros danos à população local. 
VEREADOR TIAGO NOGUEIRA (TIAGO NOGUEIRA) – Sugere ao Vereador Paulinho 
fazer requerimento do alvará de funcionamento do depósito e da reciclagem, pois sem 
alvará o local tem de ser lacrado; e, caso haja alvará, tem de analisar se compete com a 
atividade-fim e a Casa pode exigir e cobrar providências. Acerca da Praça Rui Barbosa, 
diz que o próprio arquiteto que desenhou a praça se propôs, de forma gratuita, a refazer o 
projeto ouvindo a comunidade, pois a forma com está sendo feita a rotatória é um erro, 
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porque podem ocorrer problemas em virtude do tráfego de veículos no entorno. Finaliza 
se dispondo a debater o assunto, juntamente com os moradores do Bairro Santa 
Terezinha. VEREADOR ANTONIO LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE) – Primeiramente 
fala ao Vereador Paulinho que é necessário pedir a fiscalização na rua, pois as leis de 
trânsito também não estão sendo obedecidas. Em seguida fala que está acontecendo 
crime ambiental na Praça Rui Barbosa, da mesma forma como vem ocorrendo na 
rotatória das Avenidas Antonio Cardoso e do Estado, que foram retiradas todas as 
árvores. Registra que a população nunca veio reclamar da praça nos moldes como se 
encontra hoje, mas da forma como está sendo feita a reforma acredita que muitos virão 
reclamar, pois trará transtornos para quem frequenta o local e pede que a população seja 
ouvida. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Corrobora as palavras 
do Vereador Tiago sobre a necessidade de analisar se a atividade é regulamentada e 
também se o objeto da atividade está sendo cumprido e assegura que a Prefeitura 
analisará essa questão; acerca do estacionar de forma indevida, como foi dito, pode pedir 
ao departamento de trânsito que faça algumas incursões no local. Em seguida fala que 
aguardará a conclusão das obras no entorno da Praça Santa Terezinha para fazer seu 
julgamento, pois alguns discursos estão inflamados e alguns parecem estar torcendo para 
algo de ruim aconteça no local para apontar culpados. VEREADOR JAIRO BAFILE 
(JAIRO BAFILE – JAIRINHO) – Inicia falando sobre os locais de reciclagem de lixo, que 
muitas vezes não têm condições adequadas, colocando em risco os moradores locais, daí 
ser necessário que o poder público fiscalize tais atividades. Com relação à Praça Rui 
Barbosa, fala que, na verdade, os moradores do entorno reclamam do problema de 
enchente e não do atual layout da praça. Fala que a cidade necessita de médicos, em 
que pese o Chefe do Executivo que administra a cidade ser um médico. Defende que o 
povo coloque um administrador para cuidar da cidade. VEREADOR JURANDIR GALLO 
(JURANDIR GALLO) – Parabeniza o Vereador Paulinho Serra pela atuação junto à Vila 
Palmares e concorda com as reivindicações. Denomina o referido bairro como um feudo e 
explica que todas as iniciativas do Governo, na região, mostram sua incapacidade de 
gerenciar e atuar em conjunto com a comunidade, favorecendo somente alguns. Deixa o 
apoio da Bancada do PT à iniciativa do Vereador Paulinho Serra e da comunidade da Vila 
Palmares. Pela ordem, o Vereador Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Ailton José de 
Lima (Ailton Lima) que discorda da fala de que os Vereadores atuam somente nos bairros 
onde residem ou trabalham, enfatizando que o Vereador precisa percorrer a cidade. 
Explica que as demandas que têm chegado a esta Casa, apesar de não terem sido 
geradas por esta Administração, estão sendo solucionadas, exemplificando com o caso 
dos precatórios. Diz que a população também erra e não somente o Executivo, por isso a 
importância de políticas públicas que visem a educar a população. Critica o uso da 
Tribuna para uma discussão política, sem preocupação com os cidadãos. Fala à 
comunidade da Vila Palmares que a Administração tomará providências com relação aos 
comércios ilegais e outras ações que sejam necessárias. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
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FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Corrobora as falas dos Vereadores 
Paulinho Serra, Donizeti Pereira, Tiago Nogueira e Antonio Leite, pois alguns Vereadores 
dramatizam situações simples, tais como a necessidade de licença para funcionamento 
dos comércios e de estar atento aos pedidos da população. Lamenta por esse Governo 
não priorizar a participação popular. Envergonha-se do que vem acontecendo na cidade, 
destacando denúncias de corrupção do Semasa. Sugere que a Comissão de 
Desenvolvimento Urbano desta Casa tome providências naquela região. VEREADOR 
LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) – Parabeniza 
atuação da comunidade da Vila Palmares e critica o Governo pela falta de participação 
popular em sua gestão, explicando que as necessidades de cada bairro precisam ser 
ouvidas pela administração. Critica o instrumento de Cidade Interativa do Executivo, que 
não traz melhorias específicas nos bairros. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que todos os 
Vereadores foram eleitos legitimamente e precisam atuar em toda a cidade. Fala ao 
Vereador Ailton Lima que discussões como o respeito à faixa de pedestres e transportes 
coletivo e solidário devem estar presentes nesta Casa, pois são ações do Executivo em 
prol do ser humano. Explica que mudar o trânsito na Praça Rui Barbosa só potencializará 
o risco, pois não faz parte da educação de trânsito o respeito aos pedestres, isso ainda 
está em processo de conscientização da população. Pela ordem, o Vereador Paulo 
Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
parabeniza a fala do Vereador Donizeti Pereira, deixando consignado que o debate deve 
ser de ideias quanto a melhorias para a população e que apesar de o Governo ter 
realizado algumas melhorias na cidade, é possível lutar por mais, principalmente quanto 
aos problemas crônicos. Registra que nunca foi dito nesta Tribuna que os precatórios não 
estão sendo pagos, no entanto, critica a forma que estão sendo pagos, já que não foi 
prioridade deste Governo. Solicita ao Líder de Governo que agende uma reunião com o 
representante das Secretarias de Obras e Segurança Pública Urbana e Trânsito 
juntamente com comissão de moradores da Vila Palmares. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) declara encerrada a presente 
sessão às dezoito horas e treze minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do 
Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subseqüente a esta. 
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